

LA NOUVELLE « BASE BAGNE » DES ARCHIVES NATIONALES D'OUTRE-MER

Joël Poivre, conservateur du patrimoine, en charge des fonds des bagnes coloniaux, de la Guyane et de la Nouvelle-Calédonie aux Archives nationales d'outre-mer

Quelques chiffres pour commencer : 100 000 bagnards (dont 2000 femmes) sur une période d'un siècle : 1852 (envoi du premier convoi) 1953 (retour en métropole des derniers bagnards rapatriés)

La « base bagne » des ANOM a vu le jour en 2004 quand il a été décidé de saisir les notices des dossiers de bagnards à raison d'une notice par dossier conservé. Sachant qu'un bagnard peut avoir plusieurs dossiers c'est au total 152 314 notices qui ont été saisies. La base comporte également les images numérisées des registres matricules de chaque bagnard.

Elle vient d'être intégrée à Ligeo Diffusion qui est l'outil utilisé par les Archives nationales d'Outre-Mer pour la publication en ligne de leurs instruments de recherche : <https://recherche-anom.culture.gouv.fr/archive/recherche/basebagne/n:174>

Cette nouvelle version offre une interface plus conviviale avec des possibilités d'interrogation élargies par rapport à la version précédente.